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Первый алтайский 3D-принтер 
отправится на Магнитогорский 
металлургический комбинат.

Предприятие «Зиас Машинери», одно из 
производственных подразделений которого 
располагается в Новоалтайске, завершило 
работы над промышленным 3D-принтером. 
Компания является третьей в мире и един-
ственной в России, кто производит подобную 
продукцию по печати композитных форм 
для литья стали.

Этим проектом «Зиас Машинери» зани-
мается уже четыре года. С разработчиками 
3D-принтера ее руководство познакомилось 
в Сколково. Молодые ребята на тот момент 
имели лишь лабораторную установку и иска-
ли инвестора для реализации своей весьма 
перспективной идеи.

– Мы выступили в таком качестве и получи-
ли очень хороший результат, – рассказывает 
генеральный директор «Зиас Машинери» 
Константин Денисенко. – Это уже наш чет-
вертый 3D-принтер, и самый большой. Он 
предназначен для очень сложных и мелкосе-
рийных изделий. То есть когда нет времени 

на запуск традиционного метода печати. К 
примеру, 3D-принтеры востребованы в воен-
ной промышленности, судостроении и авто-
мобилестроении. Отливка ничем не уступает 

естественным формам. Даже алюминий под 
низким давлением можно лить.

Один из разработчиков 3D-принтера Алек-
сандр Неткачев – выпускник Санкт-Петер-

бургского политехнического университета. 
Говорит, что трудились над разработкой по-
рядка девяти месяцев.

(Окончание на 2 стр.)

Увеличенный размер прожиточ-
ного минимума для пенсионеров, 
увеличение количества полиго-
нов ТКО и присвоение звания «По-
четный гражданин Алтайского 
края». Эти и другие законопро-
екты были приняты на сессии 
Законодательного Собрания.С  

29 августа депутаты вернулись к своей 
работе после летних каникул. В повест-
ке минувшей сессии – сразу несколько 
важнейших законопроектов. В том числе 
ежегодное установление прожиточного 

минимума для пенсионеров. Сейчас он 
составляет 8669 рублей. На 2020 год де-
путаты утвердили эту цифру в размере 
8894 рублей.

Напомним, прожиточный минимум 
определяется в каждом регионе индиви-
дуально. Он необходим для расчета раз-
мера федеральной социальной доплаты 
к пенсии тем пожилым людям, чей доход 
оказывается меньше регионального ми-
нимума. По предварительной оценке, в 
2020 году средний размер такой доплаты 
составит около 1600 рублей. Эту меру со-
циальной поддержки получат порядка 
105 тысяч жителей края.

Депутаты АКЗС выступают с законода-
тельной инициативой, которая касается 

жителей, проработавших в сельском хо-
зяйстве 30 и более лет. Для них предус-
матривается повышение фиксированной 
выплаты к страховой пенсии по старости 
и по инвалидности в размере 25% на весь 
период проживания в сельской местно-
сти. Норма действует с 1 января 2019 года. 
Размер доплаты для пенсионеров по ста-
рости и инвалидов первой и второй групп 
составляет 1333 рубля, для инвалидов 
третьей группы – 667 рублей.

– Но при переезде из села в город до-
плата не сохраняется, – комментирует 
председатель комитета АКЗС по социаль-
ной политике Татьяна Ильюченко. – Мы 
проанализировали ситуацию, обраще-
ния людей. И выходим с инициативой 
сохранить доплату независимо от места 
проживания. Сейчас официальных от-
казов со стороны Пенсионного фонда не 
так много – порядка 30. Но предполага-
ем, что бывшие труженики сельского 
хозяйства, которые проживают сегодня в 
городах, просто не обращаются за данной 
выплатой.

Депутаты поддержали изменения в 
закон Алтайского края «Об обращении 
с отходами производства и потребле-
ния». Как известно, мусорная реформа 
продолжает вызывать вопросы у жите-
лей, в первую очередь из-за неготовно-
сти сельских районов к ее реализации. 
Сердце реформы – полигоны. Именно по 
ним Министерство природных ресурсов 
и экологии предлагает дополнить закон 
переходными положениями – на период 
до 1 января 2023 года.

(Окончание на 2 стр.)

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

Яровые под защитой
страхового полиса

Национальный союз агростраховщиков (НСА) назвал 
регионы-лидеры в Сибири по страхованию ярового сева. 
По данным НСА, в шести регионах аграрии застраховали 
урожай на площади 818 тысяч га. Это более чем в 4 раза 
превышает прошлогодний показатель.

По размеру застрахованных посевных площадей с января 
по июль лидером стала Омская область. Там 56 хозяйств за-
страховали 459,6 тыс. га посевов (16,6% от площади яровых).

Алтайский край оказался на втором месте. Охват страхо-
ванием составляет 4,9% от ярового сева, или 223,2 тысячи 
гектаров.

Далее идут Красноярский край, Иркутская и Новосибирская 
области. Замыкает список Томская область с показателем 
2,7 тыс. га.

Напомним, яровой сев на Алтае в текущем сезоне провели 
на площади порядка 4,6 млн га. Площадь озимых культур 
под урожай текущего года составляла 200 тысяч гектаров.

Соберём урожай
до зёрнышка

По оперативным данным Министерства сельского 
хозяйства региона, зерновые убраны почти с четверти 
площадей. Валовой сбор зерна превысил 1,3 млн тонн.

Урожайность зерна достигает 41,5 центнера с гектара – имен-
но такой показатель фиксируется в хозяйствах Зонального 
района. В Советском районе с каждого гектара намолачивают 
по 33,5 центнера, в Косихинском – чуть меньше.

По темпам уборочных работ в регионе лидирует Третья-
ковский район. Здесь уже обмолочено порядка 40% площадей 
зерновых и зернобобовых культур. В числе лидеров также 
называют Угловский, Зональный и Смоленский районы.

По валовому сбору зерна отличился Зональный район. 
Аграрии уже намолотили 58 тысяч тонн зерна. На втором 
месте Топчихинский (51 тыс. тонн), на третьем – Родинский 
район (49 тысяч тонн).

В целом под зерновые и зернобобовые культуры отведено 
3,2 миллиона гектаров.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В шаге от развода
В отделах ЗАГС Барнаула и Бийска работают «комнаты 

примирения». С начала года благодаря им остановились 
в шаге от развода 18 семей.

Как сообщили в Управлении юстиции Алтайского края, 
комнаты были открыты в мае прошлого года в рамках проек-
та «Алтай – территория примирения». Этот проект получил 
государственную поддержку Фонда президентских грантов.

В «комнатах примирения» с семьями, решившими разве-
стись, работают профессиональные специалисты-психологи.

Записаться на бесплатный приём к ним можно по теле-
фону 8-800-350-4052.

Кроме того, продолжается проект «Семейный психолог» 
для поддержки семьи в кризисных ситуациях. Позвонить 
и получить соответствующую помощь можно по телефону 
(3852) 56-08-17.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Идея – в песке
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  ГЛАВНОЕ .

Редкие виды
31 августа – Междуна-
родная ночь летучих 
мышей.

Летучие мыши являются 
символом Тигирекского запо-

ведника. В его пещерах нашли приют все 11 видов, 
известных для Алтайского края. Они редкие, зане-
сены в Красную книгу региона и требуют охраны.

Как рассказали сотрудники заповедника, нака-
нуне здесь начали на постоянной основе наблю-
дения за рукокрылыми. Летучих мышей ловили, 
измеряли, взвешивали и отпускали обратно на 
волю.

Всего были отловлены представители шести 
видов. Причем обнаружили очень редкую на тер-
ритории заповедника длиннохвостую ночницу. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
31

  В АКЗС .
Первая осенняя сессия

В целом для них предусмотрено 26 видов посо-
бий и компенсаций, из которых 12 установлены 
законами РФ, а 14 – законами Алтайского края. 
Каждый год денежные выплаты получают почти 
150 тыс. семей, в которых воспитывают 270 тыс. 
детей, сообщили в Минсоцзащиты Алтайского 
края. 

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 7-12 м/с,
порывы до 15-20 м/с., по краю дождь, 

гроза, град.

+5о +7о 

ночь

+18о +20о

день

+24о +29о +25о +27о

+17о +22о
день +4о +9о

ночь

Ветер юго-западный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, без осадков, 
утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 8-13 м/с,
порывы до 18-23 м/с, ночью – 
дождь, гроза, днем – без осадков.

1 сентября

2 сентября

Один из разработчиков 3D-принтера Александр Неткачев.

3  
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Вопросы господдержки стали одними из ключевых.

Тот самый принтер.

Константин Денисенко рассказывает Виктору Томенко о перспективах развития предприятия.
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  В АКЗС .

  НОВОСТИ .
Отличились 

в науке и учёбе
В новом учебном году девять студентов Алтайского государ-

ственного медицинского университета, которые отличились 
в науке и учебе, будут получать именные стипендии губерна-
тора. Каждый месяц им дополнительно будут выплачивать 
по 1,5 тысячи рублей.

Трое стали получателями стипендии имени профессора 
В.Н. Крюкова. Их отметили за достижения в общественной 
деятельности, пояснили в региональном Министерстве обра-
зования и науки.

Еще столько же отличников учебы получат стипендию имени 
профессора И.И. Неймарка. За достижения в научно-исследова-
тельской деятельности трем студенткам теперь будет выпла-
чиваться стипендия имени профессора З.С. Баркагана.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Артистичное начало
Месяц назад в рамках проекта «С главой за чашкой чая: 

разговор по душам» рубцовчанам было предложено отправ-
лять вопросы главе города. С авторами наиболее интересных 
Дмитрий Фельдман пообещал встретиться в неформальной 
обстановке, за чашкой чая.

И первому, как пишет газета «Местное время», повезло артисту 
Рубцовского драматического театра Сергею Волобуеву. Имен-
но его вопросы показались главе наиболее интересными, и в 
пятницу в кабинете мэра слуга Мельпомены мог лично задать 
их и услышать обстоятельные ответы.

За непринужденной беседой участники чаепития не спеша 
обсуждали городские проблемы, особенно уделяя внимание 
сфере культуры. Полтора часа пролетело незаметно. Оба участ-
ника остались довольны разговором.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Переплата в полмиллиона
Жители одного из многоквартирных домов в Славгороде 

переплатили за отопление более 500 тысяч рублей. Госин-
спекция Алтайского края заставила теплоснабжающую ор-
ганизацию вернуть переплату.

Как рассказали в инспекции, была проведена проверка те-
плоснабжающей организации МУП «Теплосбыт» (г. Славгород). 
В результате выявили неправомерное начисление платы за 
услугу по отоплению.

Ресурсоснабжающей организации выдали предписание. 
В нем требовалось выполнить перерасчет собственникам 
жилья.

Светлана РУСИНА

Продолжат 
обучение
295 учащихся рубцовского лицея (бывшая школа 
№ 9) начнут учебный год в других образовательных 
учреждениях. Все 19 педагогов трудоустроены. 
Это даже помогло решить вопрос с дефицитом 
предметников в некоторых школах. Причина – 
аварийное состояние здания.

Проблема назревала давно. Школа, построенная в 1947 
году, ни разу не видела капитального ремонта. Его заплани-
ровали на 2020 год, но до этого счастливого момента здание 
недотянуло.

Кое-что в школе, конечно, менялось. В частности, ей выдели-
ли миллион рублей на замену старых окон на пластиковые. И 
когда начались ремонтные работы, обнаружилось отсутствие 
бетонных перемычек в оконных проемах.

– Мы незамедлительно направили заявку в «Алтайкоммунпро-
ект» на обследование здания. И 9 августа получили заключение: 
без проведения капитального ремонта эксплуатировать его 
нельзя, – говорит начальник управления образования Алексей 
Мищерин.

Беда не только с окнами. В капитальном ремонте нуждается 
буквально все. Аварийное состояние создает угрозу жизни и 
здоровью находящихся в нем людей. Поэтому по результатам 
инженерного обследования строительных конструкций здания 
городские власти приняли решение закрыть лицей.

Родители, конечно, не в восторге. Большинство опреде-
ляло детей в лицей ориентируясь на его репутацию. Здесь 
всегда давали хорошую физико-математическую подготовку, 
и школа считалась кузницей абитуриентов для технических 
вузов, в частности, Рубцовского индустриального института, 
выпускники поступали в вузы по всей России.

Сейчас администрация Рубцовска совместно с Правитель-
ством Алтайского края, Министерством образования решает, 
что целесообразнее: провести капитальный ремонт здания 
или снести его и построить на этом месте новое.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

На этой неделе министр 
образования и науки 
края Максим Костенко 
в рамках «парламент-
ского часа» ответил на 
вопросы депутатов кра-
евого Законодательного 
Собрания.

«Время выбрано не случай-
но: сейчас в крае проходят пе-
дагогические конференции, а 
2 сентября в стране состоится 
День знаний. Будет правильно, 
если Максим Александрович 
проинформирует депутат-
ский корпус о состоянии дел 
и подготовке к учебному году», 
– объяснил председатель АКЗС 
Александр Романенко.

По словам министра, все 
основные вопросы, стоящие 
на повестке, сегодня опреде-
ляются рамками нацпроекта 
«Образование», программой 
«Энергия развития» и 10 губер-
наторскими инициативами.И

В крае порядка 1000 до-
школьных образовательных 
организаций. Наиболее акту-
альная задача – воссоздание в 
них ясельных групп для детей 
в возрасте до 3 лет. «Только по 
федеральной программе сей-
час идет строительство 14 объ-
ектов, часть из них будет сдана 
уже в 2019 году, часть – в 2020-м. 
Таким образом, к 2021 году 
проблема очереди для детей до 
трех лет в крае будет решена», 
– сообщил Максим Костенко.

Кстати, еще весной эта оче-
редь составляла 4200 детей, 
сейчас она уменьшилась до 
1100 за счет того, что крупные 
муниципалитеты и районные 
центры изыскивают возмож-
ности введения новых мест.

Что касается школ, то, по 
словам министра, основная за-
дача – перейти на односменное 

обучение к 2025 году. Пока же, 
чтобы решить ее, необходимо 
построить в крае примерно 
42 – 43 школы. В основном эта 
проблема касается десяти круп-
нейших муниципалитетов с 
высокой плотностью населения 
и новой застройки.

Также в числе задач – ин-
форматизация системы обра-
зования, создание цифровой 
среды и обновление матери-
ально-технической базы.К

Как сообщил Максим Ко-
стенко, на 25 августа в школах 
края не хватало порядка 50 
учителей. Министр заверил 

депутатов, что до конца этой 
недели и в начале следующей 
вакансии будут закрыты.

– Вместе с тем мы видим 
серьезный разрыв между ко-
гортами учителей-стажистов 
и молодых, – отмечает Костен-
ко. – Действует комплекс мер 
поддержки и муниципального 
и регионального уровня, и мы 
ждем, когда будут обнародо-
ваны подробности реализа-
ции программы «Земский 
учитель». Надеемся, это будет 
серьезное подспорье. Но ка-
ждая из этих мер, наверное, 
недостаточна. Мы говорим с 
главами районов и призываем 
их присоединиться к иници-
ативе губернатора «Молодой 

педагог Алтая» по увеличению 
так называемых подъемных 
для молодых учителей. З

Министр еще раз напомнил 
о том, что с сентября школы 
края переходят на новую 
отраслевую систему оплаты 
труда. Устанавливается фик-
сированный оклад, и составит 
он 7010 рублей. Сохраняются 
надбавки и коэффициенты 
за категории, но отменяется 
такой показатель, как уче-
нико-час, когда оплата труда 
педагога зависела от количе-
ства детей в классе. При этом 
вводится новый повышающий 

коэффициент за количество 
детей, начиная с 14 человек.

– Мы благодарим депутат-
ский корпус за то решение по 
изменению в законе «О бюд-
жете», которое было принято 
30 мая, когда почти 950 милли-
онов рублей были инвестирова-
ны в фонд оплаты труда краевых 
и муниципальных учреждений, 
– подчеркнул Костенко. – Это 
позволяет нам в сентябре не 
перераспределять деньги по 
закону сообщающихся сосудов, 
а действительно направить их 
на повышение оплаты труда.

Предполагается, что на де-
кабрь 2019 года средняя зар-
плата школьных учителей 
составит 27 500 руб.

В  
Депутаты спрашивали 

министра о переходе на ше-
стидневное обучение в связи 
с обязательным введением в 
школах края второго ино-
странного языка.

Он напомнил, что второй 
иняз регламентирован Феде-
ральным государственным 
образовательным стандартом 
(ФГОС), а значит, должен быть 
отражен в аттестате, иначе 
этот документ не будет принят 
к рассмотрению следующим 
уровнем образования. При 
этом максимальное количе-
ство учебных часов по СанПиН 
– 34 в неделю. Максим Костен-
ко рекомендовал каждой шко-
ле «творчески подойти» к это-
му вопросу, поскольку именно 
образовательные организации 
устанавливают нагрузку, учеб-
ный план и образовательную 
программу.

– ФГОС не регулирует, с ка-
кого класса вводить второй 
иняз, школам достаточно 
ввести его в 8 – 9 или только 
9 классе. В новом образователь-
ном стандарте, который пла-
нируется утвердить в декабре, 
второго иностранного как обя-
зательного предмета нет. Если 
сегодня дети переходят в 5 – 8 
класс, скорее всего, через год 
эта тема будет не актуальна.

Кроме того, депутатов ин-
тересовали обеспеченность 
учебниками, перспективы соз-
дания краевого круглогодич-
ного лагеря для проведения 
профильных смен (пока они 
существуют в Бийске), семей-
ное обучение, обеспеченность 
школ лицензированными ме-
дицинскими кабинетами и 
кадрами для них, охват школь-
ников прививками и другие 
вопросы.

Мария ИВАНОВА,
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

  ПАРЛАМЕНТСКИЙ ЧАС .

  ФАКТ .

  ИННОВАЦИИ .

Вопросы про школу

Первая осенняя сессия
– Они устанавливают возмож-

ность складирования твердых 
коммунальных отходов на объек-
тах, введенных в эксплуатацию до 
1 января 2019 года и не включен-
ных в Государственный реестр 
объектов размещения отходов, 
– говорит министр природных 
ресурсов и экологии Владимир 
Попрядухин. – Это будет способ-
ствовать более плавному переходу 
к реализации новой схемы обраще-
ния с отходами в Алтайском крае.

По мнению председателя АКЗС 
Александра Романенко, законо-
проект в целом совершенствует 
мусорную реформу. А депутаты 
практически единогласно его 
поддержали, отметив, что но-
вая система обращения с ТКО, 
несмотря на сложности, все-таки 
неизбежный процесс.

– Чтобы исключить солидные 
издержки при транспортировке 
отходов на отдаленные полигоны, 
принято решение увеличить их 
количество, – пояснил Александр 
Романенко. – Объектов размеще-
ния становится больше за счет 
уже существующих, но не прошед-
ших лицензирование площадок.В ̈

Учитывая уровень развития 
волонтерского движения не толь-
ко в стране, но и в регионе, парла-
ментарии намерены придать пра-
вовой статус этой деятельности. 
Но не перегнув с регламентацией 
работы добровольцев. Законопро-
ект принят в первом чтении и 
подлежит доработке. Кстати, к 
его обсуждению приглашают всех 
заинтересованных.

– Закон принимается не для 
того, чтобы зарегламентировать 
волонтерскую деятельность и 
поставить ее в жесткие рамки. 
Это нужно для контроля работы 
волонтерских организаций, – под-
черкнула Татьяна Ильюченко.

Еще один законопроект, при-
нятый в первом чтении, решает 
многолетнюю проблему, связан-
ную с декларационной кампани-
ей депутатов муниципального 
уровня. В отношении сельских 
депутатов позиция такова: они 
будут предоставлять деклара-
цию о доходах только в момент 

избрания либо в случае, если 
совершена покупка, стоимость 
которой превышает размер их 
доходов за три года.

– В отношении представитель-
ных органов районов и городов 
предложен перечень мер воздей-
ствия на депутатов, которые по тем 
или иным причинам неправильно 
заполнили свою декларацию или 
уклонились от ее предоставления, 
– рассказал Александр Романенко. 
– То есть теперь прямого судебно-
го воздействия на них не будет, 
вместо этого решение станет 
приниматься депутатами, силами 
специально созданных органов.

В Алтайском крае появились 
два новых почетных гражданина. 
Это звание присвоено бывшему 
руководителю регионального пар-
ламента Александру Назарчуку 
и врачу-нейрохирургу Краевой 
клинической больницы Семену 
Япрынцеву.

В год 80-летия представитель-
ной власти АКЗС выступило с 
ходатайством о награждении 
званием «Почетный гражданин» 
Александра Назарчука. В качестве 
министра сельского хозяйства 
РФ, депутата Государственной 
думы, члена Совета Федерации, 
возглавляя на протяжении 12 лет 
региональный парламент, он внес 
большой вклад в развитие края и 
сельскохозяйственной отрасли.

Кандидатура Семена Япрынце-
ва внесена Министерством здра-
воохранения, администрацией 
Барнаула и Краевой клинической 
больницей. На протяжении 53 
лет Семен Федорович бессменно 
работает врачом-нейрохирургом 
профильного отделения. С его 
именем связан новый этап разви-
тия нейрохирургической службы 
на Алтае, а именно использование 
микрохирургической техники 
при оперировании аневризм, 
удалении артериовенозных анев-
ризм головного мозга. Сегодняш-
ними достижениями в области 
нейроэндоскопии здравоохра-
нение края во многом обязано 
деятельности Семена Япрынцева.

«Почетный гражданин Алтай-
ского края» – высшая награда 
региона. Она присваивается по 
решению сессии краевого Зако-
нодательного Собрания.

Кристина ЛИВЕР,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

Одна из главных задач – перевести все школы на односменное обучение.

Идея – в песке
– Эта модель создавалась конкретно под 

заказчика – Магнитогорский металлурги-
ческий комбинат, – рассказывает молодой 
человек. – Мы можем ее повторить, и на это 
уйдет уже гораздо меньше времени. Преиму-
щество установки в том, что она позволяет 
печатать формы для последующей заливки 
различным видом металла: от магния до 
стали и чугуна. Форма создается послойно 
из песка со связующим материалом в виде 
смолы.

28 августа оценить уникальную разработку 
пришли губернатор Виктор Томенко, члены 
Правительства Алтайского края. Тем более 
что 29 августа сотрудники Магнитогорского 
металлургического комбината проводили 
приемку дорогостоящей покупки.

– Это первый принтер, который продаем. 
Предыдущие три работают в Санкт-Петербурге 
на базе нашего предприятия. Поэтому на эту 
сделку промышленники смотрят предельно 
внимательно. В частности, КамАЗ. Предприя-
тие серьезно заинтересовано в нашем проекте, 
– отмечает Константин Денисенко.

Что из себя представляет разработка? Прин-
тер занимает целую комнату и больше похож 
на огромную коробку с небольшими дверца-
ми. Внешне с обычным для всех настольным 
принтером не имеет ничего общего.

– Кроме нас такое производство налажено 
в Америке и Германии. Их установки завезе-
ны в Россию в начале 2000-х, – продолжает 
Александр Неткачев. – Правда, они очень до-
роги. Наша не уступает ни по качеству, ни по 
скорости, но при этом дешевле.

Пока в Новоалтайске налажено единичное 
производство принтеров. Но в компании пла-
нируют запуск мелкой серии: готовы парал-
лельно работать над несколькими принтерами. 
Это, кстати, будет способствовать более гибкой 
ценовой политике. Стоимость зарубежных 
аналогов начинается от 100 млн рублей. Цена 
алтайского – порядка 40 млн рублей.

Как отмечают представители «Зиас Маши-
нери», 3D-принтеры могут применяться на 
различных промышленных предприятиях. 
Кроме того, формы для отливки блоков ци-
линдров для автомобилей мировых марок 
уже напечатаны именно на таких станках. 
Они позволяют быстро получать формы для 
литья, сокращать сроки запуска проектов, 
изготавливать штучные изделия, имея только 
3D-модель различных деталей. Иными слова-
ми, любая идея через два-три дня может обре-
сти конкретную и понятную форму в металле.

В ходе рабочего совещания Виктор Томенко 
обсудил с руководством предприятия планы 
развития производства и возможные меры 
государственной поддержки для разработок 
предприятия.

Кристина ЛИВЕР 

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
1 сентября – 
День знаний

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляем вас с Днем знаний!
Этот замечательный праздник близок каждому 

человеку. Именно 1 сентября начинается большая 
дорога открытий и свершений за самым ценным 
ресурсом – знаниями. В современном мире, когда 
информация обновляется ежедневно, этот путь не 
имеет конечной остановки. Непрерывный процесс 
обучения становится главным залогом профессио-
нальных достижений.

Чтобы добиться успеха, в новом учебном году школь-
никам и студентам вновь предстоит хорошо потру-
диться. Ребята, будьте старательными и активными. 
Гранит науки тверд, но даже капля камень точит.

Особое внимание в этот день – первоклассникам. 
В Алтайском крае в этом году их почти 30 тысяч! 
Это они сегодня встретят своего первого учителя и 
начнут большой путь в мир знаний.

Желаем учащимся, а также учителям, преподава-
телям и наставникам здоровья, успехов, упорства и 
терпения! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Заслуженная награда для депутата Госдумы Ивана Лоора.

Галерея почетных граждан пополнилась новыми именами.
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Почтить память жертв депортации в Барнауле ежегодно приходят на площадь Свободы.

  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ .
«Выселить с треском!»
Предков-спецпоселенцев почтили в Барнауле 
в День памяти и скорби российских немцев. 
В летописи Великой Отечественной есть, увы, и 
горькая страница депортации. 

Немецкие аккуратность, 
дотошность и трудолюбие – 
качества общеизвестные. Но 
какие педанты осенью 1941-го 
подсчитывали эти говорящие 
– такие горькие! – цифры «по-
следнего этапа»?

О чем думали энкавэдэш-
ники, заполняя колонки «ко-
личество людей в эшелоне», 
«родилось в пути», «умерло…», 
«отстало…», «оставлено…»? 
Увы, «станции разгрузки» до-
стигли тогда не все поволж-
ские немцы, «Волга-дойчен».

В первом эшелоне, шедшем 
на Алтай, умерли двое из 2358 
человек; в третьем – девять из 
2171 отстали в пути; в тринад-
цатом из 2147 умерли семь, в 
четырнадцатом – тринадцать 
из 2388; 17 было оставлено в 
пути в двадцать восьмом… И 
это далеко не вся – страшная, 
как небесный суд, – матема-
тика. Каков же итог исхода 
поволжских немцев с родной 
их земли? Только с 11 по 30 
сентября 1941 года 34 эшелона 
доставили в Алтайский край 
80 454 человека. Они были рас-
селены в 47 районах края (из 
57 на тот момент).

«Выселить с треском!» – так 
депортировали немцев. Треск 
тогда стоял по всей стране 
такой, что трудно было рас-
слышать в нем плач невинных 
детей спецпереселенцев и 
врагов народа многих наци-
ональностей. Но мы как будто 
слышим его сейчас. В экспо-
зиции Российско-Немецкого 
Дома читаем воспоминания 
Ирмы Крайцер из с. Полков-
никово Косихинского района: 
«Мы с сестрой побираться хо-
дили по деревне. Мне было 5 
лет, а сестре было 10. Я была 
всегда веселая. Я, наверное, 
не понимала, что это такое, и 
милостыню весело просила, 
и мне всегда давали. Русские 
– они много помогли. Если бы 
они были жестокие – нам бы 
не выжить…»

О благодарности к приняв-
шей страдальцев алтайской 
земле, о любви к родному 
Поволжью, о славных пред-
ках в День памяти и скорби 
вспоминали в Российско-Не-
мецком Доме потомки спецпе-
реселенцев. Собрались там 

не только барнаульцы, но и 
представители центров немец-
кой культуры из Бурлинского,  
Косихинского,  Романовского 
и Славгородского районов. 
Перед первым мероприяти-
ем Дня памяти гости смогли 
познакомиться с книжно-эт-
нографической выставкой 
«Память народная» и экспози-
цией, в которой представлены 
предметы быта, внутреннего 
убранства немецкого дома и 
декоративно-прикладного 
творчества. Нельзя было не 
удивляться, сколь разнообраз-
ны таланты немецких масте-
ров и рукодельниц.

На круглом столе «В светлой 
грусти о былом» гости расска-
зывали о выдающихся немцах 
Алтая, о своих родных и близ-
ких. Составитель сборников 
«Твои немцы, Алтай!» Петр 
Фиц представил три книги 
серии – в них содержится 
информация о восьмидеся-
ти российских немцах Алтая. 
Родные лица представителей 
старшего поколения спецпе-
реселенцев глядели на потом-
ков со старых фотографий и 
с экрана. Никого не оставил 
равнодушным рассказ руко-
водителя Центра немецкой 
культуры из с. Михайловка 
Бурлинского района Ольги 
Смалюк (Ланг). Многие гости 
не могли сдержать слез, ведь 
судьба семьи Ольги Рудоль-
фовны была так похожа на 
судьбы их родных…

За круглым столом последо-
вала тематическая програм-
ма «Мы помним, мы чтим». Ее 
зрители могли увидеть и услы-
шать,  насколько талантливы 
юные артисты, которым есть у 
кого учиться. Ведь в програм-
ме приняли участие детская 
хореографическая студия ан-
самбля «Лореляй» и вокаль-
ный ансамбль «Мы вместе» 
Александра Михеля, вокаль-
ная группа «Сеньоринклуба» 
и вокальная группа конто-
шинского центра Blumelein 
и театр песни «Звенящая ка-
пель». Финальным аккордом 
Дня памяти стало возложение 
цветов к памятнику жертвам 
политических репрессий.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 

Олег БОГДАНОВ (фото)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

* Указом Президиума 
Верховного Совета СССР 
«О переселении немцев, 
проживающих в районах 
Поволжья» от 28 августа 
1941 года было положено 
начало депортации не-
мецкого населения. Пото-
му в наши дни скорбную 
дату отмечают именно в 
этот день августа.

* Всего с августа 1941-го 
367 тысяч немцев было 
депортировано в Респу-
блику Коми, на Урал, в 
Казахстан и Сибирь. По-
сле снятия в 1955 году 
режима спецпоселений 
многие немцы остались 
жить на Алтае наряду 
с немецкими пересе-
ленцами первой волны 
(приехавшими в рамках 
Столыпинских реформ в 
начале ХХ века).

* Сейчас в Алтайском 
крае проживает около 
50 тысяч немцев, они 
занимают второе место 
по численности среди 
населения края.

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Летят утки и два гуся
Открытия осеннего сезона охотники ждут с не-
терпением, отсчитывают дни. Состоится оно 
31 августа. Минприроды Алтайского края выдало 
более 33 тыс. разрешений на пернатую дичь. В про-
шлом году было лишь 20 тыс., так что этот год 
стал рекордным.

Начинается горячая пора. В 
первые выходные, открываю-
щие сезон, в регионе могут хо-
зяйничать до 20 тыс. охотников. 
Одновременно выходят на рейды 
сотрудники природоохранных 
ведомств и силовых структур. 
Они начали активно патрули-
ровать угодья с 30 августа. Всего 
собрали 23 оперативные группы.О  

В этом году наблюдается 
небывалый наплыв охотни-
ков, среди которых каждый 
пятый – гость из других реги-
онов. Это Кемеровская, Ново-
сибирская, Томская области, 
Москва, северные города. Наш 
край всегда был привлекатель-
ным в этом смысле. Но охота 
набирает все большую попу-
лярность, развивается соот-
ветствующая инфраструктура. 
Кроме того, как рассказали в 
ведомстве, причиной стал рост 
численности водоплавающей 
дичи.

«Около пяти лет назад у нас 
наблюдалось катастрофическое 
снижение. В 2015 – 2016 годы 
цифры уравнялись и далее  
пошли на увеличение», – отме-
тил на брифинге по открытию 
сезона замминистра, началь-
ник управления охотничьего 
хозяйства Минприроды Алтай-
ского края Максим Катернюк.

Чтобы повлиять на числен-
ность, в крае пять лет подряд 
вводили ограничения в ве-
сенний период охоты – время 
гнездования. Был и полный 
запрет, и частичный. Это дало 
результат. Хотя на птиц влияют 
и другие факторы. К примеру, 
во время наводнения 2014 года 
утиные кладки погибли из-за 
разлива крупных рек. Погиба-
ют кладки и в горящих полях. 
Опасны также химикаты, ко-
торые используют во время 

обработки земель сельхозна-
значения. И тем не менее дичи 
стало больше.О  

В 2018 году в первые два дня 
открытия сезона выявили 80 
нарушений, изъяли шесть еди-
ниц незарегистрированного 
огнестрельного оружия. Но са-
мое печальное – произошло три 
случая гибели людей. 

«Так бывает каждый год. При-
чины: употребление алкоголя, 
нарушения на водном транспор-
те, пренебрежение правилами 
обращения с оружием, ночная 
охота. Кроме того, на один во-
доем может приехать слишком 
много охотников. Они не видят 
друг друга, а охотпользователи 
не всегда следят, кто и где оста-
навливается. И уже при первом 
пролете уток часто происходит 
беда. После открытия сезона за 
несколько дней у нас обычно слу-
чается не менее 20 ранений. Но 
мы знаем не о всех случаях. Мно-
гие боятся ответственности и не 
обращаются в медучреждения», 
– говорит Максим Катернюк.К   

При себе надо иметь: охот-
ничий билет; разрешение 
на хранение и ношение ог-
нестрельного оружия; раз-
решение на охоту; путевку, 
если охота планируется в 
закрепленных охотничьих 
угодьях, где осуществляют 
свою деятельность юридиче-
ские лица (для общедоступных 
она не нужна).

При отсутствии документов 
грозит штраф от 500 до 2 тыс. 
рублей.

Отметим, в этот период основ-
ная часть охотников отправится 
в степи, где больше дичи. Это Ма-
монтовский, Новичихинский, 
Угловский, Каменский районы, 
окрестности Славгорода. До 20 
ноября разрешена добыча водо-
плавающей дичи, до 31 декабря 
можно идти на боровую. Всего в 
Алтайском крае насчитывается 
порядка 60 тыс. охотников.

Алёна ИВАНОВА

Какая она, 
Россия?

В ЗАТО Сибирский состоялась 
«Зарница-2019».

Каждый ребенок, который про-
жил в Сибирском больше двух лет, 
знает, что в День Государственного 
флага РФ у ДК «Кристалл» зазву-
чит музыка, будут развеваться 
флаги и всех желающих позовут 
на военно-патриотическую игру 
«Зарница». Хоть она и зовется тра-
диционной, но никогда не бывает 
одинаковой. В этом году «изюма» 
было много: это и танцевальная 
зарядка, и музыкальное начало 
от солистов Дома культуры «Кри-
сталл», и множество триколоров, 
украшающих крыльцо, и большая 
карта России, которую собирали 
участники в конце игры.

Больше 60 мальчишек и девчо-
нок, собравшихся на Центральной 
площади города, выбрали себе 
кураторов – активистов Молодеж-
ного парламента, поделились на 
четыре команды. И началось… 
Поиск «мины» с настоящим метал-
лоискателем, эстафета в касках 
вдоль пожарных рукавов спецтех-
ники, работа на интерактивной 
площадке со светофором и дорож-
ными знаками, разборка-сборка 
оружия, спасательные операции… 
В одну из них – почти настоящую! 
– ребят пригласили добровольцы 
поисково-спасательного отряда 
«Лиза Алерт». Тут надо было по-
казать умение ориентироваться 
по компасу, обращаться с рацией,  
знать основные правила поиска. 
Знаете, что было самое сложное 
для детей? Отдать рацию това-
рищу!

Теперь про карту. Несмотря на то, 
что наклеивать регионы на боль-
шую карту ребятам понравилось, 
найти местоположение многих из 
них оказалось задачей архисложной. 
Но теперь у завсегдатаев «Зарницы» 

есть целый год, чтобы углубиться 
в географию и в следующий раз 
точно знать, где находится Кабар-
дино-Балкария.

«Бронза» – 
у Ельцовки
На Летнем кубке на приз де-

путатов АКЗС Вадима Смагина и 
Александра Траутвейна сборная 
Ельцовского района впервые за-
няла призовое место.

Нужно отметить, что этот год 
для ельцовских спортсменов вы-
дался особенно удачным. Местной 
команде удалось войти в тройку 
сильнейших команд избирательно-
го округа сначала в рамках зимних 
игр, а теперь и летних. Большой 
вклад в общекомандную победу 
внесли все участники сборной, ко-
торую представляли спортсмены 
из Ельцовки и Мартынова. Каж-
дый старался выложиться по 
полной, чтобы показать достой-
ный результат. Например, муж-
чины-волейболисты, возглавляе-
мые Евгением Анохиным, заняли 
второе место, уступив первенство 
только команде Целинного рай-

она. Аналогичный результат и у 
женской команды по пляжному 
волейболу, которую представляли 
Алиса Бахтина и Анна Бородина. 
Волейболисты показали просто 
отличную игру.

Очень насыщенными на эмоции 
и напряженными стали соревнова-
ния по футболу и легкой атлетике, 
где ельцовские спортсмены тоже 
показали достойные результаты. 
В общекомандном зачете сборная 
Ельцовки, как сообщила газета «Заря 
Востока», уступила спортсменам из 
Целинного и Кытмановского рай-
онов, оставив позади тогульчан и 
косихинцев.

Первый удар 
по воротам
В селе Безрукавка Рубцовского 

района открыли универсальную 
спортивную площадку турниром 
по мини-футболу.

Под дружные аплодисменты мно-
гочисленных зрителей глава Безру-
кавского сельсовета Николай Гри-
щенко и Виктория Носова – лучшая 
спортсменка сельсовета – перерезали 
символичную красную ленточку, а 

чтобы спортивная площадка помо-
гала растить новых чемпионов,  был 
совершен древний олимпийский об-
ряд – первый удар по воротам сделал 
молодой перспективный футболист 
Александр Никонов.

Новое спортивное сооружение 
универсально и предназначено 
для игры в баскетбол, волейбол и 
мини-футбол. На реализацию гос-
проекта поддержки местных ини-
циатив было затрачено около 1400 
тысяч рублей. Из местного бюджета 
– 518 тысяч рублей, 700 тысяч – из 
краевого. Реализовать задуманное 
было бы невозможно без активного 
участия жителей, их финансовый 
вклад составил 180 тысяч рублей. 
Кроме этого они помогали в работах 
по благоустройству территории. 
Многие из этих добровольцев при-
шли на открытие.

Детской спортивной команде 
не терпелось опробовать новое 
спортивное сооружение, и ребята, 
несмотря на моросящий дождик, 
сразу после торжественного откры-
тия провели небольшой турнир по 
мини-футболу.

Кстати, по этой же программе в 
Рубцовском районе в этом году плани-
руется открытие ещё трёх площадок: 
двух спортивных и одной детской. 

Звонок 
для учителей

Впервые за последние несколь-
ко лет в педагогическом коллекти-
ве Солонешенского района прои-
зошло существенное пополнение.

Сразу пять молодых учителей вско-
ре разъедутся по селам и со 2 сентября 
приступят к работе. Анна Невзорова, 
выпускница Горно-Алтайского госу-
дарственного университета, будет пре-
подавать историю в Сибирячихинской 
школе. Виктория Брютова окончила 
Алтайский гуманитарно-педагоги-
ческий университет им. Шукшина, 
придет учителем русского языка и 
литературы в Солонешенскую школу. 
Викторию Модорову после Бийского 
педагогического колледжа с нетер-
пением ждут в Дёминской школе 
ученики начальных классов. Дарья 
Степанец, выпускница этого же 
колледжа, будет работать учителем 
начальных классов в Тележихинской 
школе. В Дёминскую школу придет 
новый учитель иностранного языка 
Вера Горбачёва.
Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газет «Восток Алтая», 

«Сибирский вестник»)

  ФАКТЫ .
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В соответствии с пунктом 8 статьи 11 Федерального закона от 14 мар-
та 2002 года № 30-ФЗ «Об органах судейского сообщества в Российской 
Федерации», пунктами 5.1 и 5.2 Положения о порядке назначения Ал-
тайским краевым Законодательным Собранием представителей об-
щественности в квалификационной коллегии судей Алтайского края, 
утвержденного постановлением Алтайского краевого Совета народных 
депутатов от 4 июня 2002 года № 112, Алтайское краевое Законодатель-
ное Собрание ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Прекратить полномочия представителей общественности в ква-
лификационной коллегии судей Алтайского края:

Карловой Натальи Владимировны,
Шестакова Евгения Борисовича.
2. Признать утратившими силу абзацы четвертый и восьмой пункта 

1 постановления Алтайского краевого Законодательного Собрания от 
27 октября 2016 года № 256 «О назначении представителей обществен-
ности в квалификационной коллегии судей Алтайского края» («Алтай-
ская правда», 2016, 15 ноября).

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская правда».
   

 
. .

Алтайское краевое Законодательное Собрание объявляет о возможно-
сти выдвижения кандидатур представителей общественности в квали-
фикационной коллегии судей Алтайского края в связи с прекращением 
полномочий членов квалификационной коллегии судей Алтайского края.

В соответствии с пунктами 1.3-1.5 Положения о порядке назначения Ал-
тайским краевым Законодательным Собранием представителей обществен-
ности в квалификационной коллегии судей Алтайского края, утвержден-
ного постановлением Алтайского краевого Совета народных депутатов от 
4 июня 2002 года № 112, представителями общественности в квалификаци-
онной коллегии судей Алтайского края могут быть граждане Российской 
Федерации, достигшие 35-летнего возраста, имеющие высшее юридиче-
ское образование, не совершившие порочащих их поступков, не замещаю-
щие государственные или муниципальные должности, должности государ-
ственной или муниципальной службы, не являющиеся руководителями 
организаций и учреждений, адвокатами и нотариусами.

Кандидаты для назначения их представителями общественности в ква-
лификационной коллегии судей Алтайского края должны представить 
в Алтайское краевое Законодательное Собрание следующие документы:

заявление;
решение о выдвижении кандидата на назначение представителем об-

щественности в квалификационной коллегии судей Алтайского края;
автобиографическая справка кандидата;
копия трудовой книжки кандидата;
нотариально заверенная копия диплома о высшем юридическом обра-

зовании;
копия паспорта гражданина Российской Федерации;
характеристика с последнего места работы (учебы).
Заявления с приложением необходимых документов подаются в Ал-

тайское краевое Законодательное Собрание (ул. Анатолия, 81, г. Барнаул, 
656056)  в срок до 11 сентября 2019 года.

Все справки по телефону: 29-40-78.

Ельцовские победители. Финальное задание «Зарницы» в Сибирском – собрать карту России.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

«Михаил Глинка» 
поможет слышать тишину…

 № 161 (30042) 
Суббота, 31 августа, 2019 год

«Б   
–    – 
   АГМУ».

  ПЛЕМЯ МЛАДОЕ .
«Мамина мечта передалась нам»

Алина и Элеонора Ма-
сольд  готовятся  к 
первосентябрьской 
линейке. Обаятельные 
сестры-близняшки из 
Рубцовского района те-
перь студентки Алтай-
ского государственного 
медицинского универ-
ситета.С  

Алина и Элеонора Масольд 
– выпускницы Зеленодубра-
винской средней школы. С 
детства сестры мечтали стать 
медиками.

– Мы считаем, что врач – 
это одна из самых важных, 
гуманных и востребован-
ных профессий. Наша мама 
– фельдшер-лаборант в рубцов-
ской городской больнице № 1. 
С сестрой часто бывали у нее 
на работе. Врачом она не стала, 
но сумела передать эту меч-
ту нам. В пятом классе твердо 
решили – будем готовиться к 
поступлению в мединститут, 
– говорит Элеонора.

Девушки особое внимание 
уделяли химии и биологии, 
учились в школе на одни пя-
терки и на выпускном получи-

ли заслуженные золотые меда-
ли. Сестры Масольд успешны 
и в творчестве – с отличием 
окончили музыкальную школу 
по классу фортепиано. Обе хо-
рошо играют на гитаре и поют.

Алина и Элеонора будут 
учиться в АГМУ по целевому 
направлению на лечебном фа-
культете. Они понимают, что 
быть студентками медвуза 
непросто, много времени при-
дется проводить за книгами. 
Однако девушки уверены, что 
их жизнь будет интересной 
и насыщенной. В юности 
по-другому быть не может.

Напомним, в крае не хватает 
2,5 тыс. медиков. В регионе дей-

ствуют программы, которые 
помогут избавиться от дефи-
цита специалистов. В АГМУ в 
марте нынешнего года запусти-
ли пилотный проект «Будущие 
кадры современного здравоох-
ранения». Он был инициирован 
депутатами Государственной 
думы РФ Геннадием Онищенко 
и Валерием Елыкомовым.

Г   
Бесплатную дистанционную 

подготовку по химии и био-
логии у преподавателей про-
фильных кафедр алтайского 
медвуза с февраля по май 2019 
года прошли 55 школьников из 
нашего региона. Это учащиеся 
11 классов из школ Рубцовского 
и Благовещенского районов. 
В итоге больше половины вы-
пускников – участников пилот-
ного проекта – успешно посту-
пили в АГМУ. Из них договоры 
о целевом обучении с Мини-
стерством здравоохранения 
Алтайского края заключили 15 
человек, девять поступили на 

бюджетную форму обучения, 
семь – на коммерческую.

В числе успешно завершив-
ших подготовку в рамках 
пилотного проекта и сестры 
Масольд. Благодаря дополни-
тельной учебе девушки улуч-
шили баллы по профильным 
предметам и получили высо-
кие результаты на ЕГЭ.

– Проект «Будущие кадры 
современного здравоохране-
ния» во многом помог нам при 
подготовке к экзаменам. За-
нятия дали возможность по-
вторить всю теорию. Благода-
ря курсам смогли отработать 
более сложные задания, кото-
рые не встречались в школь-
ной программе. С сестрой с 
большим интересом посеща-
ли лекции, заочно познако-
мились с преподавателями. 
Весь материал был изложен 
в доступной форме, – говорит 
Алина.

Ректор АГМУ Игорь Салдан 
подчеркнул:

– Благодаря пилотному 
проекту наш университет 
получил подготовленных, 
высокомотивированных к 
обучению профессии врача 
студентов. В перспективе 
они помогут решить кадро-
вую проблему отдаленных 
территорий края. Безусловно, 
с нового учебного года реа-
лизация проекта «Будущие 
кадры современного здраво-
охранения» будет продолжена 
и охватит больше территорий 
Алтайского края.  

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото из личного архива

 Алины и Элеоноры Масольд)  КРАТКО .
Веселому 
Молочнику 

нужен автомобиль
Американец, живущий на Алтае, 

известный как Веселый Молочник, 
запустил проект на краудфандинго-
вой платформе Planeta.ru. Он собирает 
средства на приобретение автомобиля, 
чтобы на нем доставлять продукты жи-
телям региона.

Джастас Уолкер живет в России более 
20 лет. В 2016 году он переехал из Красно-
ярского в Алтайский край. В Солонешен-
ском районе строит «Ферму мечты». Здесь 
делают сыры из козьего молока – фету, 
моцареллу, рикотту. Но для сбыта нужен 
экономичный автомобиль – LADA Largus.

«Мы верим в систему прямых поставок, 
когда есть отношения между фермером и 
его клиентом, без всяких посредников», 
– пояснил Джастас.

Этот автомобиль поможет и другим 
фермерам. К примеру, соседи американца 
из Солоновки выпускают более 20 сортов 
сыра и недавно получили бронзовую ме-
даль на Международном сырном конкурсе 
во Франции. Их продукцию Уолкер тоже 
может развозить на авто.

Цель – собрать 500 тыс. рублей. На 28 
августа на счет поступило 109 тыс. рублей. 
За поддержку можно получить подарки: 
сыры, иван-чай и мед с «Фермы мечты», 
а также видеоблагодарность от харизма-
тичного фермера.

По правилам краудфандинговой пло-
щадки до 16 сентября Джастас должен 
собрать не менее 50% от заявленной сум-
мы, иначе средства полностью вернутся 
спонсорам.

Алёна ИВАНОВА

Осень к нам пришла
ОВЕН. Нужна осторожность и предусмо-

трительность. Всякая поспешность грозит 
отразиться на здоровье, создать помехи в 
делах или ненужные проблемы. По возмож-
ности сократите поездки и воздержитесь от 

капиталовложений. Вам обеспечен успех в привычных 
занятиях. Можете надеяться на помощь друзей.

ТЕЛЕЦ. Пока все идет хорошо. Вы мно-
гого ожидаете от этих дней, но слишком 
амбициозное поведение может привести к 
провалу, будьте немного скромнее. Повы-
шается важность планирования. Сейчас 

главнее не рисковать, а суметь удержаться на плаву. 
По возможности не стоит посвящать в свои планы по-
сторонних.

БЛИЗНЕЦЫ. Вокруг вас снова возникают 
интриги и крутятся тайные недоброже-
латели. Не ввязывайтесь в сомнительные 
дела и проекты, по возможности избегайте 
неоправданных трат. Эти дни способствуют 

возобновлению ранее прерванных отношений (если 
еще не угасли чувства).

РАК. Сделайте ставку на профессиональ-
ные достижения, при этом важно, чтобы 
работа приносила удовлетворение не только 
в материальном плане. Будут новые встречи 
и знакомства, много общения. Повышая 

физическую активность, вы укрепляете собственное здо-
ровье. Насчет инвестиций и займов будьте осторожнее.

ЛЕВ. Сейчас многое зависит от вашего 
выбора. Ответственность повысится, нагру-
зок станет больше. Но если работа нравится, 
значит, игра стоит свеч. К тому же можно 
найти дополнительную подработку. Кто-то 

встретит интересного человека, с которым завяжутся 
теплые личные отношения.

ДЕВА. Сейчас у вас много энергии и боль-
шое желание начать новую жизнь. Именно 
от вас все ждут смелых деловых инициа-
тив. Некоторые люди из прошлого могут 
снова стать вашими друзьями, однако по 

возможности старайтесь не связывать себя долгами.
ВЕСЫ. Вам для хорошей физической 

формы нужно больше двигаться и есть не 
что-то вкусненькое, а то, что полезно. И 
вообще у вас начинается довольно сложный 
период, когда надо всячески укреплять свое 

здоровье и иммунитет. Не стоит рвать жилы на работе.
СКОРПИОН. Удача уже спешит в ваши 

ворота, но важно ее не упустить. Откликай-
тесь на деловые предложения и работайте, 
не жалея себя. Хорошо пересмотреть свои 
прошлые планы и дать им ход. К сожалению, 

траты тоже могут увеличиться, тогда звезды призывают 
к разумной экономии.

СТРЕЛЕЦ. Не стоит распыляться. Поста-
райтесь сосредоточить энергию в нужном 
направлении. Звезды предлагают сконцен-
трироваться на главном деле, а знакомства, 
общение могут стать подспорьем в этом.

КОЗЕРОГ. Вам помогут серьезность на-
мерений и способность к концентрации. 
Это откроет многие двери и обеспечит по-
мощь партнеров. Именно сейчас вы способ-
ны повысить свой авторитет и укрепить 

материальное положение. Сохраняйте стабильность 
взаимоотношений действий и делайте упор на все про-
грессивное.

ВОДОЛЕЙ. Финансовый успех сейчас 
зависит от умения устанавливать контакты. 
Но при этом не стоит быть излишне довер-
чивыми. В личной жизни могут возник-
нуть сложности из-за того, что некоторые 

тайны, которые вы хотели бы скрыть, грозят выплыть 
на поверхность.

РЫБЫ. Опирайтесь на реальность. 
Совсем неподходящее время для займов 
и кредитов, старайтесь обходиться соб-
ственными ресурсами. Романтические 
отношения тоже теперь не актуальны, на 

первом плане дело. Повысьте внимание на дорогах и 
позаботьтесь о здоровом образе жизни.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

ГОРОСКОП
на 31 августа – 6 сентября
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  НАЦПРОЕКТЫ .
Волшебные звуки музыки 
Фридерика Шопена разно-
сятся по бийской школе 
искусств «Современник». 
Это юный пианист, лау-
реат различных конкурсов 
Степан Полетаев пробует 
новый инструмент – пиа-
нино «Михаил Глинка». Мо-
лодому музыканту за его 
небольшую, но насыщенную 
карьеру еще ни разу не при-
ходилось играть на совер-
шенно новом инструменте. 
И вот…

– К началу учебного года наша 
школа искусств «Современник» по-
лучила долгожданный подарок 
– пианино «Михаил Глинка», – рас-
сказала директор школы искусств 
Татьяна Вашурина. – Его стоимость 
более 500 тысяч рублей, но шко-
ла стала обладателем пианино в 
рамках национального проекта 
«Культура».

Отметим, что такие же замеча-
тельные инструменты получили 
еще две музыкальные бийские 
школы. Конечно, проблему не-
хватки качественных инструмен-
тов этот вклад пока не снимает, 
но то, что уже сейчас дети смогут 
обучаться на пианино достаточно 
высокого класса, конечно, доро-

гого стоит. Это подтверждают и 
слова Татьяны Вашуриной:

– В нашей школе обучаются 
игре на фортепиано более 100 
детей. Мы с большой благодар-
ностью принимаем в дар это 
пианино. Учащиеся должны за-
ниматься на хороших инструмен-
тах, а зрители – слушать музыку 
в качественном звучании.  

– Я вообще в первый раз сел за но-

вое пианино, и мне оно очень 
понравилось, – поделился впе-
чатлениями воспитанник «Со-
временника» Степан Полетаев. 
– По сравнению со старыми на 
нем можно очень ярко выражать 
и пиано, и форте.

Оценить звучание этого ин-
струмента учащиеся «Совре-
менника» смогут уже в начале 
учебного года. Пианисты шутят, 

что играть форте, то есть громко, 
можно и на старых, разбитых ро-
ялях. А вот научиться слышать 
тишину и играть пиано можно 
только на очень хороших ин-
струментах. И теперь у юных 
пианистов Бийска есть такая 
возможность, в этом им помо-
жет «Михаил Глинка».

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)  ФЕМИДА .

Всё, что нажито... 
Бывший главный бухгалтер одного 

из предприятий Бийска ответит в суде 
за то, что похитила с его счетов 3 млн.

В силу занимаемой должности дама 
имела доступ к счету предприятия, чем 
и воспользовалась в личных корыстных 
целях. Четыре года она перечисляла с 
него деньги по фиктивным основани-
ям в фирму, где главным бухгалтером 
работала ее знакомая. Та в свою очередь 
эти деньги снимала, передавала оборо-
тистой подруге либо переводила на ее 
карту. Таким способом было похищено 
более 3 млн руб.

Как сообщила «АП» прокурор отдела 
по надзору за следствием в органах МВД 
России Алена Кубанова, когда подполь-
ная деятельность дамы стала явной, она 
не пыталась уйти от ответственности. 
Вину полностью признала.

Для возмещения ущерба, нанесенного 
бывшим теперь уже главным бухгалте-
ром предприятию,  наложен арест на ее 
имущество. Стоимость его составляет 
3,2 млн. По Уголовному кодексу РФ даме 
грозит теперь лишение свободы до деся-
ти лет со штрафом до миллиона рублей.

Наркодельцы 
обезврежены

Перекрыт канал поставки в регион 
крупных партий наркотиков.

Сотрудники Управления по контролю 
за оборотом наркотиков ГУ МВД России 
по краю совместно с коллегами из УФСБ 
России по краю обезвредили организо-
ванную группу наркосбытчиков.

Пятеро человек закупали крупные 
партии наркотических средств, которые 
затем продавали через интернет-магазин. 
Делали тайники-закладки. В отношении 
них возбуждено восемнадцать уголовных 
дел. Все участники группы задержаны и 
арестованы в трех городах Алтайского 
края: Барнауле, Бийске, Рубцовске.

С использованием служебно-разыскных 
собак полицейские обнаружили более 30 
тайников с расфасованным на разовые 
дозы зельем.

Во время обысков в квартирах фигу-
рантов изъято около трех килограммов 
наркотиков синтетического происхожде-
ния. А также вещества для производства 
курительных смесей, приспособления для 
упаковки и фасовки, банковские карты, 

электронные весы и оргтехника. Общий 
вес изъятого смертоносного зелья составил 
около 6 килограммов оценочной стоимо-
стью более 10 миллионов рублей.

Беседа 
с последствиями

Пенсионер из Рубцовска так погоря-
чился, воспитывая молодую квартирант-
ку, что стал фигурантом уголовного дела.

Как сообщила «АП» и. о. помощника ру-
ководителя управления Следкома РФ по 
краю Елена Коновалова, в июле 64-летний 
рубцовчанин пришел в квартиру, которую 
у него снимала 21-летняя девушка. Он был 
в нетрезвом состоянии. Стал предъявлять 
претензии квартирантке по оплате жилья. 
Словесными аргументами не ограничился.

Запер входную дверь на замок снаружи 
и ушел. Арендатор и ее подруга, которая 
в тот вечер пришла к ней в гости,  лиши-
лись возможности выйти из квартиры. Но 
пленницы позвонили в полицию и были 
освобождены.

Теперь пенсионеру придется ответить 
за свое преступление в суде.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА АП  .
На страусиной ферме 
в барнаульской Власихе 
живет кудрявый пе-
ликан – один из компа-
нии сородичей, которых 
спасали с осени 2018-го 
по весну 2019 года.

Этого краснокнижного 
красавца не выпустили в ди-
кую природу из-за травмы. 
Птица потеряла на лапках 
первые фаланги и часть пе-
репонок. Причиной стало 
переохлаждение. Но в Мин-
природы края заверили: в 
новых условиях пеликан 
чувствует себя хорошо. Он 
живет на фазенде в сыто-
сти, заботе и любви. В его 
распоряжении собственный 
пруд. По утрам для него ло-
вят свежую рыбку, и перна-
тый уплетает ее по 1,5 – 2 
кг в день. Так что чувствует 

он себя царем – не зверей, 
конечно, но птиц.

«Он, конечно, отъелся, 
перелинял… Ест всё, что 
движется: рыбу, лягушек, 
у тят… Ес ли найти ем у 
спутницу – обязательно 
будет потомство», – сказал 
ветврач, президент краевой 
общественной организации 
помощи диким животным 
Артем Кучер.

Напомним, осенью 2018 
года в Алтайском крае при-
землились молодые заблу-
дившиеся пеликаны, еще 
один нашелся в Кемеровской 
области. Защитники при-
роды отловили 10 птиц и 
увезли на зимовку в теплый 
ангар в Барнауле. Весной 
девять из них доставили в 
заказник, где гнездится та-
кой же вид. А один остался 
в городе.

Алёна ИВАНОВА

Очень приятно, царь! Счастливый 
билет

Жительница Алтайского 
края вытянула счастливый би-
лет в 347-м тираже «Жилищной 
лотереи» и стала обладатель-
ницей квартиры.

По словам женщины, розы-
грыш тиража смотрели вместе 
с мужем, а потом вместе поеха-
ли еще раз проверять на почту 
– сами не верили в свое счастье. 
Но на почте подтвердили: би-
лет – выигрышный. И теперь 
семью все вокруг поздравляют.

Наша землячка поделилась, 
что хочет забрать выигрыш в 
денежном эквиваленте и ку-
пить жилье в Барнауле для 
сына. Кроме того, запланиро-
вала часть денег потратить на 
развитие собственного бизнеса: 
сейчас она делает декоратив-
ные цветы, а в планах открыть 
салон по оформлению празд-
ников.

Татьяна ПЕРВОВА

  БЫВАЕТ! .

За новым инструментом Степан Полетаев. Директор школы искусств 
Татьяна Вашурина.

Алина и Элеонора Масольд готовы к студенческой жизни.


